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最
好
的

？

——NBA 停摆并不会导致没
球可看，CBA就是一个值得我们去
消遣时间的好去处。也许NBA停
摆唯一的好处，就是促进了CBA的
发展。当美职篮全面歇菜的时候，
我们的联赛终于得到了最好的发
展契机，这也是我们追赶上世界篮
球水平的最佳时期。

——如果CBA的高层领导们，
能够有效地抓住市场的需要，能够
了解球迷的需要并且同时可以抓
住比赛的卖点，那么这些将会很大
程度的提升CBA在市场的影响力。

——联赛本应是培养本土
球员的最重要的平台，一些本
土球员苦练一夏又一夏，到了
比赛时他们却歇菜了，是受益
还是受害？

——加盟 CBA，巨星们可
以利用这个机会赚得养车钱，
球队老板们则可以大捞特捞一
把，并且看似在给CBA提升人
气和影响力，但是他们有没有
考虑到一旦NBA停摆结束，这
些人离开后怎么办？结果只有
一个，球迷们将有一个很长的
时间在回味这短暂的时光，
CBA球市却将变得更糟糕……

CBA 如约而至，和
往 年 不 同 的 是 ，因 为
NBA 的停摆，现在场上
的老外们，很多都很面
熟。当然，还有更面熟
的 易 建 联 …… 有 人 调
侃：葛优的老电影《大
腕》中有句台词，“你要
是开个日本车，出门都
不好意思跟人打招呼”，
看看这个赛季各支球队
的引援，让人如此感叹：
你要是不整个与 NBA
有关系的老外，在 CBA
都混不下去！

这 是 好 事 还 是 坏
事？是最好的时代还是
最坏的时代？一切都还
未知。

最
坏
的

？

艺术中心三周年
公益晚会庆生日
本报讯（记者 秦华）记者昨日获悉，11月23

日晚，河南艺术中心大剧院将举行“庆祝河南艺
术中心开业三周年暨河南保利艺术中心管理有
限公司成立三周年——河南艺术中心公益演员
团文艺演出”。感兴趣的市民可免费领票观看。

三年前，河南艺术中心开业，并与北京保利
剧院管理有限公司签订委托经营管理合同，成
立河南保利艺术中心管理有限公司。该公司成
立以来引进了大量国内外的优秀剧目，并与河
南当地优秀艺术院团合作，河南省歌舞演艺集
团的《河南民族乐团音乐会》《小木偶历险记》、
郑州市歌舞剧院的《风中少林》《水月洛神》等多
次在河南艺术中心及保利院线进行演出。截至
目前，河南艺术中心成功接待演出共计 580余
场，接待国内外演出团体100余个，接待观众20
余万人次，与河南省、市直院团合作演出37场。

在 23日的演出中，河南艺术中心的 126位
公益演员们将为观众献上歌舞、戏曲、器乐表演
等丰富多彩的演出。据悉，本台演出部分演出
票将对公众免费发放，感兴趣的市民可以在11
月 22日 10:00~12:00到河南艺术中心售票处领
票，每人限领一张。

《礼乐神农》美国奏响
本报讯（记者秦华 张乔普）河南音乐家作

品压轴美国“世界音乐之旅”音乐会，美国南犹
他州交响乐团成功演奏省音乐家协会主席周虹
先生的《礼乐神农》。昨日，记者从省歌舞演艺
集团了解到，省音乐家代表团在美访问取得圆
满成功，周虹先生带去的《礼乐神农》交响幻想
曲得到美国观众的一致好评。

应美国犹他州锡达市市长 Joe Burgess以及
美国南犹他交响乐团邀请，由省音乐家协会主
席、省歌舞演艺集团董事长、省歌舞剧院院长、
著名作曲家周虹带领的河南省音乐家代表团，
日前在美国进行了为期8天的访问。

作为访问的主要目的，代表团出席了在美
国犹他州锡达市举行的一场名为“世界音乐之
旅”的音乐会，并为促进河南与犹他州的文化交
流，展开深入的探讨。在“世界音乐之旅”音乐
会上，美国南犹他交响乐团演奏了周虹的交响
幻想曲《礼乐神农》。

《礼乐神农》大气流畅，富于张力。作曲家
以其独特的视角描绘了位于河南焦作的神农
山。神农氏是中华民族的人文始祖，他尝百草
为人类寻医问药，他辨五谷使人类丰衣足食。

“以音乐的形式推介中华民族的根文化，最容易
被外国人所接受。”周虹说，弘扬中华文化是每
一位中国音乐家不可推卸的责任和义务。

《功夫世家》武当热拍
本报讯（记者 李颖）记者昨日获悉，由解福

印导演的功夫喜剧电影《功夫世家》在湖北武当
山热拍。该片由广东电视台、武当山旅游经济
特区、北京圆超杰影视文化传播有限公司等联
合摄制。

电影《功夫世家》讲述了发生在武当山下陈
家小院中的故事：武当功夫本在陈家世代相传，
但年轻的徒子徒孙们却因为对功夫的不同理
解，使陈家成为了“问题世家”，也令这一家四代
人陷入了一场巨大的麻烦当中……据总导演、
编剧解福印介绍，《功夫世家》是一部古代功夫
和现代文化相互冲击背景下的喜剧片，为了让
功夫更好看，片中糅合了太极、内家拳、劈挂拳
等多类武术，还特意加了个泰国拳王的角色，片
中几位年轻演员和拳王决斗将会成为最大看
点。跟以往的功夫片不同，《功夫世家》的年轻
主演王缨灏、马建超、潘元甲都是习武出身，这
些演员至少都是七八岁就开始练武，到现在练
了十几年了，都是真功夫，不是花架子。

解福印自幼习武，多次为影视剧担纲武术
教练和武术编导，继电影《凤凰大侠》、《少年岳
飞》后，这是他第三次执导大银幕作品。解福印
说：“有不少人曾经问我，我们练武吃了那么多
苦，到底是为了什么？我希望借这部片子，在轻
松中也反映出一些现实的问题，带给大家一点
思考。”

“三分雨”化身“及时雨”

河南女篮力克浙江迎首胜
本报讯（记者 陈凯）全场命中12记

三分球，五人得分上双，河南豫光金铅
女篮在“郁闷”了四轮之后，终于爆发
了！在上周六晚进行的本赛季WCBA
第五轮一场比赛中，坐镇主场济源篮球
城的河南女篮，经过四节战斗，最终以
96︰87力克浙江女篮，终结四连败颓势
的同时，也迎来了本赛季的首场胜利。
凭借着“三分雨”，河南女篮本赛季也首
度主场奏凯。

上周六晚比赛前，河南女篮已经惨
遭四连败，而且均已大比分负于对手，
联赛积分榜排名垫底。而浙江女篮则
以 3 胜 1 负的战绩高居联赛积分榜次
席，排名上的差距似乎已经预示着两队
之间的交锋不会有太多悬念。值得一
提的是，浙江女篮本赛季引进了曾在河

南女篮效力两个赛季的强力外援凯蒂，
而且还招入了国手卞兰，大大增强了球
队的战斗力。

面对劲敌，河南女篮的姑娘们并未
胆怯，首节开局取得 5︰4领先，面对旧
主，凯蒂丝毫没有手软，帮助球队将比
分反超至 10︰8，随后，卞兰三投三中，
浙江女篮以 16︰11 领先。此后，河南
女篮孙杰开始爆发，接连命中三分，首
节结束，河南女篮仅以18︰21落后。

进入次节，老将王静再度命中三
分，再加上球队利用罚球得分，河南女
篮很快将比分追至 30 平。此后，双方
展开拉锯战，一直战至 37平，上半场结
束前，浙江女篮石一童的三分球展现威
力，帮助球队48︰44领先河南女篮4分
进入下半场。

经过中场调整，河南女篮下半场一
开场便打出一个 7︰2的攻击波。王静
的三分球帮助球队在第三节中段取得
57︰54的领先。随着手感发烫的孙杰
命中个人第四记三分，河南女篮在第三
节结束时，将比分反超至64︰60。

关键的第四节，河南女篮众将继续
发威，而浙江女篮则利用凯蒂在内线的
优势频频给主队制造“杀机”。终场前2
分钟时，河南女篮另一位老将潘丽命中
关键 3分，帮助球队将领先优势扩大为
90︰83。最终，球队以 9分的优势拿下
了本赛季首场胜利。

是役，老将王静砍下最高的 33分，
外加 6个篮板、5次助攻和 2次抢断，张
丽君贡献了 24 分，潘丽和孙杰各自命
中4记三分球，分别拿到14分和12分。

信心、特点、凝聚力
从连续四场惨败，到收获一场酣畅淋漓的胜利，本赛季

WCBA开战 5轮之后，河南女篮的姑娘们终于可以开心地
笑了。尽管这场胜利来得晚了一些，尽管这场胜利也不能
说明球队实力变强了许多，但河南女篮从中的收获，要远比

“胜利”多得多。坚定信心、打出特点、汇聚凝聚力，本赛季
“低开”的河南女篮，似乎找到了以后“高走”的钥匙。

第一轮负辽宁 15分、第二轮负上海 24分、第三轮负黑
龙江 24分、第四轮负江苏 27分，本赛季WCBA前四轮，河
南女篮均已大比分落败。从实力上看，这些对手都要强于
河南女篮，但在球队主帅李建新看来，实力上的差距不是球
队大比分落败的借口：“与前四轮对手相比，我们的实力的
确有差距。但输那么多，我和队员都有责任。输球暴露的
问题，我们会及时解决，但我们绝不会因为屡战屡败而失去
自信！”

坚定信心，才有敢于克敌制胜的勇气。上周六晚上对
阵实力占优的浙江女篮，即便是暂时处于落后，河南女篮的
姑娘们依旧满怀信心地与对手战斗。也正因如此，信心十
足的河南女篮那场比赛一共命中 12个三分球。“我当时的
想法就是要把球投出去，我对球队战胜对手很有信心。”投
中4个三分球的孙杰赛后坚定地对记者说。

由于前两个赛季，河南女篮阵中拥有凯蒂这样的内线
“巨无霸”，球队打法多半是围绕她展开。本赛季凯蒂去了
浙江，虽然河南女篮又引进了外援罗斯基，但这位美国外援
从身高到技术根本无法与凯蒂相比。因此，河南女篮本赛
季只能重新转回以前快速多变打发。“前四轮比赛，我们的
队员还不适应现在以外线为主的打法。但战胜浙江的这场
比赛，可以说我们的队员已经适应了新战法，这就是质的飞
跃。”李建新开心地说。

与浙江女篮一役，外线球员张丽君、潘丽、孙杰纷纷爆
发，她们的得分全都上双，坐镇内线的老将王静更是轰下全
场最高的33分。整场比赛，河南女篮快攻有7次，而对手仅
有2次。每个球员都打出了自身的特点，有了用武之地，如
此以河南女篮怎能不赢球？“以后我们还会坚持快速多变的
打法，这是我们用胜利检验出的取胜之匙。”李建新如是说。

河南女篮向来都是一支团结的队伍，这支球队具备很
强的凝聚力。“前四轮我们输了球，彼此间谁都没埋怨，回来
后，大家一起总结失利原因。”老将潘丽说。快速多变的打
法要求全队必须积极配合。如果没有凝聚力，各自为战，根
本不会有让对手顾此失彼的集体爆发。对阵浙江女篮，河
南女篮全队助攻有17次，比对手多了5次。“凝聚力是我们
克敌制胜的根本，汇聚凝聚力，我们的球队才更有战斗力！”
李建新最后坚定地说。 本报记者 陈凯

足协杯明年扩军
本报讯（记者 刘超峰）记者昨天从中国

足协了解到，2012年足协杯将扩军至 48 支
球队参加，草根足球也会有代表队参赛，将
成为一项真正的全民比赛。赛制方面，将先
由中乙、业余联赛的 16支球队与中甲 16强
进行预赛，决出16支球队，再与中超16强角
逐决赛圈赛事，赛制则仍为单场淘汰赛。足
协高层表示：“足协杯允许业余球队参加，就
是想将比赛打造成真正的全民赛事。”

目前已有 4 支业余足球队获得明年的
足协杯资格，其中包括张玉宁、杜苹、黄勇等
前国脚组成的沈阳业余足球队。

空手道团体对抗赛结束
本报讯（记者 刘超峰 通讯员 王洪涛）昨天，2011年全

国空手道俱乐部团体对抗赛暨首届河南省空手道公开赛在
郑州体育馆落下帷幕。经过激烈争夺，各个组别的冠军分
别产生。在青年男子团体和联合组手团体赛中，上海万宝
队双双获得冠军，上海青浦队摘得少年团队赛冠军，而北
京丰台女队在少年女足团体和女子联合团体赛中双双折
桂，东道主郑州经营队在少年男子团体赛中获得第三。个
人组别的冠军则分别被淮阳武院王星、周口队的马乐乐、开
封体校的李昂等选手摘得。

本次比赛共有25支运动队参赛，报名人数更是超过了
240人。这次将全国比赛和省比赛合二为一，也是中国空
手道历史上的第一次。

为保亚冠名额
杨楠出马公关

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从建业足
球俱乐部获悉，足管中心主任韦迪19日携林晓
华、张路和建业美女老总杨楠奔赴吉隆坡参加
亚足联大会。此行，足协最大任务是保住中超
亚冠 4个参赛名额，为此准备了一系列有利数
据以在执委会上争得支持。

据了解，会议有三大议题，其中最重要的议
题就是将作出新的亚冠名额分配方案提案，提
交亚足联执委会确认。由于中超球队在亚冠战
绩不佳、软硬件不符标准等原因，特设委员会将
提出缩减中超 0.5 个参赛名额的提议，进行表
决。

今年，杨楠当选亚足联职业联赛特设委员
会委员，这个委员会是亚足联下辖的一个常设
机构，主要职责是考察、组织、改进亚洲职业联
赛的各项工作，推动和完善亚洲各国职业联赛
以及亚冠联赛的发展。在亚冠名额的分配问题
上，也有话语权。杨楠表示：“对于目前中超联
赛存在的问题，我们不会掩盖。2012年我们会
在亚冠赛场上争取更大的突破，有决心在软硬
件上尽快达到亚足联亚冠标准。在亚足联作出
决议前，我们会尽最大努力确保明年亚冠中超
4个参赛名额。”

上图：11月19日，曼城队
球员巴洛特利（左）和纽卡斯尔
联队球员拼抢。当日，在英超
联赛第12轮比赛中，曼城队主
场以3︰1战胜纽卡斯尔联队，
继续领跑积分榜。

左图：11月19日，多特蒙
德队球员赛后庆祝胜利。当
日，在德甲联赛第13轮比赛
中，多特蒙德队客场以1︰0战
胜拜仁慕尼黑队。 新华社发

天津荣钢队哈维（左）VS浙江广厦
队钱德勒。 新华社发

久违了的易建联，重新出现在了CBA赛场上。 新华社发

CBA

CBACBA


